
Église Protestante Unie Antibes – Cagnes
Culte de reconnaissance du Conseil Presbytéral 

Assuré par Monsieur Renaud Leenhardt
Membre du Conseil Régional de l’Eglise Protestante Unie 

Région PACCA 

Dimanche 14 avril 2024

Textes proposés 
Éphésiens 4.1-16
Marc 3.13-19
Traduction : Nouvelle Bible Français courant

Cantiques proposés 
ARC 206 Nous venons dans ta maison 
AEC 267 Nous t’adorons, nous t’aimons 
AEC 568 Seigneur dirige et sanctifie 
AEC 608 Ta volonté Seigneur 
AEC 616 Confie à Dieu ta route 
AEC 214 Seigneur, nous arrivons

Moment musical 

SALUTATION ET INVOCATION 
La grâce et la paix vous sont données de la part de Dieu qui est, qui était 
et qui vient et de Jésus-Christ, le témoin fidèle, le ressuscité." Amen. 

Soyez  les  bienvenus  en  ce  deuxième  dimanche  après  Pâques, 
dimanche fête pour notre paroisse, car aujourd’hui nous assisterons  à 
l’installation du nouveau  Conseil Presbytéral que nous avons élu il y a 
deux semaines, lors de notre AG. 

Pour cela nous nous réjouissons d’avoir parmi nous  Monsieur Renaud 
Leenhardt et son épouse Dominique. Il représente la Région pour nous 
diriger dans cette célébration et pour nous encourager et nous édifier par 
le message qu’il va nous transmettre. 

Pour entrer dans la présence de Dieu je vous invite à la prière :
Seigneur Dieu notre Père, nous te sommes reconnaissant de nous avoir 
conduit  dans  ta  maison.  Accorde-nous  une  disponibilité  de  cœur  et 



d’esprit  pour  venir  à  ta  rencontre.  Remplis  cette  assemblée  de  ta 
présence Seigneur. Viens souffler sur nous ton Esprit. Au nom de Jésus 
Amen. 

Je vous invite à vous levez pour chantez le 
Cantique  206 :  Nous venons  dans  ta  maison 
https://youtu.be/LxwcxJ6ENeI?si=oQ1iMMwR4DpDSwMb
 

PRIÈRE DE REPENTANCE 
Avec  un  cœur  humble  et  sincère  humilions-nous  devant  Dieu  et 
implorons sa miséricorde et son pardon. 
Prions avec le Psaume de David. 
Psaume 51 :
Mon Dieu, toi qui es si bon, accorde-moi ta grâce ! Ta tendresse est si 
grande, efface mes fautes.  4 Lave-moi complètement de mes torts, et 
purifie-moi de mon péché. 5 Je t'ai désobéi, je le reconnais ; ma faute est 
toujours là, je la revois sans cesse.  6 C'est contre toi seul que j'ai mal 
agi,  j'ai  fait  ce  que  tu  désapprouves.  Ainsi  tu  as  raison  quand  tu 
prononces ta sentence, tu es irréprochable quand tu rends ton jugement. 
7 Moi je fus enfanté dans la faute, dans le péché ma mère m'a conçu. 8 
Mais  ce que tu  aimes trouver  dans le  cœur d'une personne,  c'est  le 
respect  de  la  vérité.  Au  plus  profond  de  ma  conscience,  fais-moi 
connaître la sagesse. 9 Fais disparaître mon péché, et je serai pur ; lave-
moi, et je serai plus blanc que la neige.10 Annonce-moi ton pardon, il 
m'inondera de joie. Alors je serai en fête, moi que tu as écrasé ! 12 Mon 
Dieu, crée en moi un cœur pur ; renouvelle et affermis mon esprit. 13 Ne 
me rejette pas loin de toi, ne me prive pas de ton Esprit saint.14 Rends-
moi la joie d'être sauvé, que ton esprit généreux me soutienne. Amen.

*Arc  en  Ciel  403  (2)  https://youtu.be/NBDyh9NhyuE?
si=6LKZF6njSdnboN-M 
Si devant toi nous ne sommes Que poussière et corruption, 
Immense est ta compassion. Tu voulus sauver les hommes : 
Tu nous donnas Jésus-Christ, Tu donnes le Saint-Esprit. 
Tu fais grâce au plus rebelle Dès qu'il te cherche et t'appelle. 
Que pour la vie éternelle, Tu nous gardes, Dieu fidèle. 
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ANNONCE DU PARDON :
Je vous invite  à  vous lever et  à  recevoir avec confiance l’annonce de 
l’amour et de la grâce de Dieu.
Le Seigneur nous dit :
« Je vous aime depuis  toujours,  vous n’étiez  pas né et  déjà  je  vous 
aimais. Je suis vivant et vous vivez, je suis Sauveur et vous êtes sauvés. 
Pour toujours vous êtes à moi. » 
Rejouissons-nous de cette bonne nouvelle Alléluia !

*Arc  en  Ciel  430  (2) https://youtu.be/kMeNKEIl0Zw?
si=GrOW3GZBszyRI9Rp

Ne peut me séparer, mon Dieu, de ton amour.
Où le mal abonda, ta grâce surabonde ;
Permets, Seigneur, qu'au long des jours 
Tout mon cœur te réponde
Et que je t'aime sans détours, 
Toi qui m'aimes à toujours !

LITURGIE DE RECONNAISSANCE
Maintenant,  nous allons  entrer  dans la  liturgie  de reconnaissance du 
ministère du Conseil Presbytéral de l’Eglise protestante unie d’Antibes - 
Cagnes. 

LOUANGE
Nous te louons, nous te bénissons, Dieu notre Père. 
Dans ton amour libérateur, 
tu nous appelles, malgré notre faiblesse, à être tes serviteurs, 
porteurs de lumière et d’espérance, 
solidaires de toute l’humanité. 

Nous te louons, nous te bénissons, Seigneur Jésus-Christ. 
Tu es venu en serviteur réconcilier tout homme avec ton Père. 
Tu as donné ta vie pour nous rendre notre humanité véritable 
et notre dignité d’enfants de Dieu. 

Nous te louons, nous te bénissons, Esprit Saint. 
Tu suscites l’Eglise ; 
tu la rassembles pour l’adoration ; 
tu l’envoies dans le monde ; 
tu lui donnes la force de vivre sa foi et d’en témoigner. 

https://youtu.be/kMeNKEIl0Zw?si=GrOW3GZBszyRI9Rp
https://youtu.be/kMeNKEIl0Zw?si=GrOW3GZBszyRI9Rp


Nous te louons, nous te bénissons, Dieu trois fois Saint. 
Pour annoncer l’Evangile, 
pour servir les hommes, 
tu fais de nous les ouvriers de ton Royaume. 
Pour construire la communauté, 
pour aider chacun à prendre part à sa mission 
tu donnes à ton Eglise les serviteurs dont elle a besoin. 

Cantique 267 Nous t’adorons, nous t’aimons 
https://youtu.be/0jnUP5JNcrs?si=sFWKfiWmWA5rA_iF

PRÉSENTATION DU CONSEIL PRESBYTÉRAL

Officiant(e) : 

L’Assemblée générale de votre Eglise a élu les membres suivants pour 
le Conseil Presbytéral : 
Fanny  Warnerry  –  Danny  Francis  -  Thierry  Razanajao  -  Christophe 
Fontaine - Nadia Thomas - Vola Rakotozafy - Christine Prudhomme - 
Joëlle Besson - Frédérique Pilait.

A l’appel de leur nom, les conseillers viennent prendre place autour de l’officiant

Avec la pasteure, Faralalao Rajarisoa, ils forment son Conseil 
presbytéral et ils ont confié la charge de

Président à Christophe Fontaine 
Vice-président à Christine Prudhomme 
Trésorier à Vola Rakotozafy 
Secrétaire à Nadia Thomas 

Dans  la  communion  de  l’Église  universelle,  ils  exercent  un  ministère 
collégial  au  sein  de  l’Église  Protestante  Unie  de  France,  dont  nous 
écoutons maintenant la Déclaration d’union. 

J’invite l’Assemblée à se lever. 

LECTURE DE LA DÉCLARATION de FOI de l’ÉGLISE PROTESTANTE UNIE

En Jésus de Nazareth, Dieu révèle son amour pour l’humanité et le 
monde.

 L’Église  protestante  unie  de  France  le  proclame  avec  les  autres 
Églises chrétiennes. Sur la lancée de la Réforme, elle annonce cette 
bonne nouvelle : Dieu accueille chaque être humain tel qu’il est, sans 
aucun mérite de sa part. Dans cet Evangile de grâce, au cœur de la 

https://youtu.be/0jnUP5JNcrs?si=sFWKfiWmWA5rA_iF


Bible, se manifeste l’Esprit de Dieu. Il permet à l’Église d’être à l’écoute 
des textes bibliques et de se laisser conduire par eux au quotidien. 

Dieu nous a créés, nous invitant  à  vivre en confiance avec lui. Nous 
trahissons  pourtant  cette  confiance,  et  nous  voilà  confrontés  à  un 
monde marqué par le mal et le malheur. Mais une brèche s’est ouverte 
avec Jésus, reconnu comme le Christ annoncé par les prophètes : le 
règne de Dieu est déjà à l’œuvre parmi nous. 

Nous croyons qu’en Jésus, le Christ crucifié et ressuscité, Dieu a pris 
sur lui le mal. Père de bonté et de compassion, il habite notre fragilité 
et brise ainsi la puissance de la mort. Il fait toutes choses nouvelles ! 
Par son Fils Jésus, nous devenons ses enfants. Il nous relève sans 
cesse : de la peur à la confiance, de la résignation à la résistance, du 
désespoir à l’espérance. L’Esprit saint nous rend libres et responsables 
par la promesse d’une vie plus forte que la mort. Il nous encourage à 
témoigner de l’amour de Dieu, en paroles et en actes. 

Dieu se soucie de toutes ses créatures. Il nous appelle, avec d’autres 
artisans de justice et de paix, à entendre les détresses et à combattre 
les  fléaux  de  toutes  sortes  :  inquiétudes  existentielles,  ruptures 
sociales,  haine  de  l’autre,  discriminations,  persécutions,  violences, 
surexploitation de la planète, refus de toute limite. 

Dans les dons qu’elle reçoit de Dieu, l’Eglise puise les ressources lui 
permettant de vivre et d’accomplir avec joie son service : proclamation 
de la Parole, célébration du baptême et de la cène, ainsi que prière, 
lecture  de  la  Bible,  vie  communautaire  et  solidarité  avec  les  plus 
fragiles. L’Église protestante unie de France se comprend comme l’un 
des visages de l’Église universelle. Elle atteste que la vérité dont elle 
vit la dépasse toujours. 

A celui qui est amour au-delà de tout ce que nous pouvons exprimer et 
imaginer, disons notre reconnaissance. « Célébrez Dieu, car il est bon 
et sa fidélité dure pour toujours. » 

*Arc en Ciel 251 (3) 
Bénissons tous Dieu, notre Père, 
Et Jésus Christ, notre Sauveur.
Bénissons l'Esprit de lumière,
Lui qui habite dans nos cœurs.
Dieu trois fois saint, 
fais-nous un jour Franchir 
le seuil de ton séjour.
Alléluia, Alléluia !

L’Assemblée s’assied



ENGAGEMENTS DU CONSEIL PRESBYTERAL

Officiant : 
Frères et sœurs, je vous invite maintenant  à  prendre les engagements 
communs à tous les ministères de notre Église :
 
Vous exercerez le ministère qui vous est confié en accord avec la foi de 
l’Eglise  protestante  unie  de  France  et  selon  les  règles  de  sa  vie 
commune. 
Dans la soumission mutuelle, vous travaillerez fraternellement avec tous 
ceux qui ont part à l’œuvre du Seigneur. 
Vous  serez  responsables  de  vos  frères  et  de  vos  sœurs.  Vous  les 
encouragerez par votre vie. Vous vous garderez de tout ce qui pourrait 
faire tomber les plus petits. Vous serez discrets dans vos propos. 
Vous serez vigilants  dans la  prière,  persévérants  dans l’écoute de la 
Parole,  fidèles  au  repas  du  Seigneur,  assidus  aux  assemblées  de 
l’Eglise. 
Vous poursuivrez votre formation spirituelle, théologique, humaine. 
Ainsi, vous aurez à cœur de renouveler l’élan de votre ministère. 

Est-ce bien là ce que vous voulez ? 

Conseil presbytéral : 
- Oui, nous le voulons. 

Officiant : 
Plus particulièrement, dans cette tâche de conseillers presbytéraux, vous 
porterez ensemble la responsabilité spirituelle et matérielle de l’Eglise 
d’Antibes - Cagnes sur mer
Vous discernerez, reconnaîtrez et coordonnerez les ministères que Dieu 
lui donne pour qu’elle grandisse dans l’amour et soit au sein du monde 
messagère de l’Évangile. 
Vous serez solidaires des décisions que prendra votre Conseil et vous 
préparerez et appliquerez les décisions des Synodes. 

Est-ce bien là ce que vous voulez ? 

Conseil presbytéral : 
- Oui, nous le voulons. 
Jésus-Christ est le Seigneur. 
Qu’il nous soit en aide. 



ENGAGEMENTS SOLIDAIRES DE LA COMMUNAUTÉ :  

Officiant : 
Frères  et  sœurs  rassemblés  ici,  vous  venez  de  recevoir  les 
engagements des membres du Conseil presbytéral. 

Ensemble, nous sommes appelés à travailler pour Dieu et à nous mettre 
au service de l’Évangile. 
Nous prierons fidèlement pour celles et ceux qui ont répondu  à l’appel 
qui  leur  a  été  adressé  et  nous  les  garderons  dans  une  affection 
fraternelle. 
Nous respecterons la fonction que nous leur avons confiée et nous les 
soutiendrons dans l’exercice de leurs responsabilités (*).
Est-ce bien là ce que vous voulez ? Manifestez-le en vous levant …

L’assemblée se lève et en répétant  à haute voix  : 

Oui, nous le voulons.  Jésus-Christ est le Seigneur.  Qu’il nous soit en 
aide. 

IMPOSITION DES MAINS 

Officiant: 

J’invite à s’approcher celles et ceux qui vont imposer les mains : NN….

Chacun est appelé par son nom. Il est précisé à quel titre il participe afin 
de mettre en évidence la diversité des ministères. On veillera à associer 
un  ou  plusieurs  membres  de  l’Eglise  dans  laquelle  se  déroule  la 
cérémonie.
Les membres du Conseil s’inclinent. Les officiants étendent les mains.

Nous  t’en  prions,  Dieu  notre  Père,  par  Jésus-Christ,  notre  Seigneur, 
accorde et renouvelle ton Saint-Esprit  à nos frères et  à nos sœurs que 
nous recevons et établissons comme conseillers presbytéraux. Donne-
leur  d’accomplir  humblement  et  fidèlement  le  service  auquel  tu  les 
appelles pour qu’ils gardent ton Eglise dans la communion fraternelle, 
l’unité du corps du Christ et l’accomplissement de sa mission.
Amen. 

ACCUEIL 

Église du Christ, réjouis-toi pour les ministères que le Seigneur te donne. 



Et vous, membres du Conseil presbytéral, vous n’êtes pas seuls. 
Réjouissez-vous d’avoir part à l’annonce de l’Évangile. 
Le Seigneur est fidèle ! 

Tandis que l’assemblée s’assied, on manifestera l’accueil du Conseil de la façon qui paraîtra la plus 
appropriée, par exemple par l’échange du baiser de paix ou par l’accolade entre les membres du 

Conseil et les personnes qui ont imposé les mains.

Avant que les enfants quittent l’assembée pour l’école biblique et le KT, 
nous chantons pour eux et avec eux le 

Cantique  568  https://youtu.be/NM-mSdvJerM?
si=BY2CWCugi05L5q9G

LITURGIE DE LA PAROLE 
Prière d’illumination : 
Avant de lire les textes bibliques, nous prions :
Seigneur, quand le bruit du quotidien nous empêche d’entendre ta voix,
Quand le bruit de nos soucis couvre tes paroles d’espérance, éveille nos 
cœurs à ta parole.
Seigneur, quand nous n’arrivons plus à discerner ce qui est prioritaire, 
quand nous ne savons plus distinguer l’essentiel du superflu, ouvre nos 
yeux à ta présence.
Éveille nos cœurs à ta parole pour qu’elle soit cette nourriture qui nous 
permet d’avancer et de toujours espérer.
Amen.

Éphésiens 4.1-16 
1 Je vous le demande donc avec insistance, moi qui suis prisonnier parce que je sers 

le  Seigneur  :  vous  que  Dieu  a  appelés,  conduisez-vous  d'une  façon  digne  de  cet 

appel. 2 Soyez toujours humbles, doux et patients. Supportez-vous les uns les autres 

avec amour. 3 Efforcez-vous de maintenir l'unité que donne l'Esprit saint par la paix 

qui vous lie les uns aux autres. 4 Il y a un seul corps et un seul Esprit, de même qu'il y 

a une seule espérance à laquelle Dieu vous a appelés. 5 Il y a un seul Seigneur, une 

seule foi, un seul baptême ; 6 il y a un seul Dieu, le Père de tous, qui règne sur tous, 

agit par tous et demeures en tous. 7 Chacun de nous a reçu un don particulier, l'un de 

ceux  que  le  Christ  accorde  de  façon  généreuse. 8 C'est  pourquoi  il  est  dit  dans 

l'Écriture :« Quand il est monté vers les hauteurs, il a capturé des prisonniers ; il a fait 

des dons aux êtres humains. » 9 Or, que veut dire « il est monté » ? Cela présuppose 

qu'il est aussi descendu dans les régions les plus profondes de la terre. 10 Celui qui 

est descendu est aussi celui qui est monté au plus haut des cieux afin de remplir tout 

https://lire.la-bible.net/verset/%25C3%2589ph%25C3%25A9siens/4/10/NFC
https://lire.la-bible.net/verset/%25C3%2589ph%25C3%25A9siens/4/9/NFC
https://lire.la-bible.net/verset/%25C3%2589ph%25C3%25A9siens/4/8/NFC
https://lire.la-bible.net/verset/%25C3%2589ph%25C3%25A9siens/4/7/NFC
https://lire.la-bible.net/verset/%25C3%2589ph%25C3%25A9siens/4/6/NFC
https://lire.la-bible.net/verset/%25C3%2589ph%25C3%25A9siens/4/5/NFC
https://lire.la-bible.net/verset/%25C3%2589ph%25C3%25A9siens/4/4/NFC
https://lire.la-bible.net/verset/%25C3%2589ph%25C3%25A9siens/4/3/NFC
https://lire.la-bible.net/verset/%25C3%2589ph%25C3%25A9siens/4/2/NFC
https://lire.la-bible.net/verset/%25C3%2589ph%25C3%25A9siens/4/1/NFC
https://youtu.be/NM-mSdvJerM?si=BY2CWCugi05L5q9G
https://youtu.be/NM-mSdvJerM?si=BY2CWCugi05L5q9G


l'univers. 11 Et c'est lui qui a donné les apôtres, les prophètes, les évangélistes, les 

pasteurs et les enseignants. 12 C'est ainsi qu'il a rendu ceux qui lui appartiennent 

aptes à accomplir leur service, pour que se construise le corps du Christ. 13 De cette 

façon, nous parviendrons tous ensemble à  l'unité de la foi dans la connaissance du 

Fils de Dieu ; nous prendrons ensemble une stature parfaite d'adultes, à la mesure de 

la plénitude du Christ. 14 Alors, nous ne serons plus des enfants, emportés par les 

vagues ou le tourbillon de toutes sortes de doctrines, trompés par des personnes qui 

recourent  à  la  ruse  pour  entraîner  les  autres  dans  l'erreur. 15 Au  contraire,  en 

proclamant la vérité avec amour, nous grandirons en tout vers celui qui est la tête, le 

Christ. 16 C'est grâce à lui que le corps forme un tout solide, bien uni par toutes les 

articulations dont il est pourvu. Ainsi, lorsque chaque partie fonctionne comme elle 

doit, le corps entier grandit et se construit par l'amour et dans l'amour.

Marc 3.13-19
13 Puis Jésus gravit la montagne et il appela ceux qu'il voulait et ils vinrent auprès de 

lui. 14 Il en établit douze auxquels il donna le nom d'apôtres. Il fit cela pour les avoir 

avec lui et pour les envoyer annoncer la bonne nouvelle, 15 avec l'autorité de chasser 

les démons. 16 Voici les douze qu'il établit :  Simon, à qui Jésus donna le nom de 

Pierre, 17 Jacques et son frère Jean, tous deux fils de Zébédée, à qui, Jésus donna le 

nom  de  Boanergès,  ce  qui  veut  dire  “fils  du  tonnerre”  ; 18 André,  Philippe, 

Barthélemy, Matthieu, Thomas, Jacques le fils d'Alphée, Thaddée, Simon le zélé, 19 

et Judas l'Iscariote, celui qui livra Jésus.

Prière APRES :
Seigneur, telle une rencontre avec un étranger, que ta parole vienne me 
rencontrer, m’interroger, m’interpeller, me déplacer.
Telle une rencontre avec un proche, que ta parole vienne me rencontrer, 
me réconforter, me soutenir, me pousser en avant.  Amen

Cantique 608 : Ta volonté Seigneur https://youtu.be/DnaS5Nce7Z8?
si=VandUUSZsFDVOaAF
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https://youtu.be/DnaS5Nce7Z8?si=VandUUSZsFDVOaAF
https://youtu.be/DnaS5Nce7Z8?si=VandUUSZsFDVOaAF


PRÉDICATION

Quelques mots d’un pasteur lors d’un synode en CLR, il y a 

quelques années, m’ont inspiré cette prédication.

C’est l’histoire d’un homme en voiture qui se trouve perdu au milieu 

d’une grande ville. Bien sûr, il a oublié son GPS; il voudrait aller au temple; il 

n’arrive  pas à se repérer sur la carte. Il ne sait plus où aller pour arriver à 

destination et surtout, à l’heure pour le culte. Il s’arrête sur le bord de la route 

et demande son chemin à un vieil homme qui passe par là. Ce dernier réfléchit 

longuement, dodeline de la tête et finit par dire : « Ô là là! Mon bon Monsieur, 

pour aller là- bas, à votre place, je ne partirais pas d’ici ! »

Il nous arrive, parfois, d’avoir le même sentiment en église ! Bien sûr, on 

entend bien que le Seigneur nous appelle à être ses témoins, à annoncer la 

bonne nouvelle autour de nous, mais on peut se sentir un peu perdu. Comment 

faire pour être une Eglise de témoins ? Votre paroisse d’Antibes, je ne sais pas 

mais en tout cas notre paroisse de l’Est Var n’est pas grande, nos moyens sont 

limités, peut-être que nous manquons de foi, mais voilà, c’est comme ça, on a du 

mal à y croire...

Ce serait beaucoup plus simple si ce n’était pas d’ici qu’il fallait partir !

Et si on était ailleurs ! Ailleurs, on pourrait imaginer l’Eglise autrement.

Une Eglise forte. Avec moins de conflits, plus d’amour. On pourrait sélectionner 

les membres de l’Eglise en fonction de leurs compétences, de leur formation, 

leur expérience... Des gens avec plus de temps pour s’impliquer. Et des jeunes – 

oh oui ! Ce serait bien, des jeunes. Mais peut-être pas trop, quand même, car ils 

pourraient faire du bruit ! (je plaisante, bien sûr, car nos jeunes sont l’avenir 

de nos églises)… Et puis, il faudrait des gens avec une bonne connaissance de nos 

habitudes, et du temps libre pour servir…..

Allez, on  va rêver  encore un peu. On pourrait choisir les meilleurs 

cantiques, éto erff  l’équipe de catéchèse, avoir les meilleurs prédicateurs laïcs, 

des personnes pour ouvrir les temples en temps et en heure, trouver enfin des 



volontaires pour faire le ménage du temple ici à Antibes (remarquez, je ne sais 

pas si c’est un problème ici, chez nous c’en est un)….

Sauf     que  , sauf que, contrairement à l’homme dans notre histoire, on ne peut 

pas partir d’ailleurs ! Il faut partir d’ici, il faut partir de ce     que     l’on     a   !

Et du reste, le Seigneur ne nous demande pas cela non plus ! Dieu aime toujours 

partir de l’existant, de la matière brute, des hommes et des femmes imparfaits, 

limités, mais     quand     même   réels, en quelques mots NOUS     tous  . Il aime prendre 

des  gens  ordinaires,  dans  des  situations  ordinaires,  membres  d’Eglises 

ordinaires. Il aime les appeler, ces gens-là, et les envoyer poser des signes de sa 

présence extraordinaire au milieu du monde. Et vous, membres de ce nouveau CP 

d’Antibes, Dieu vient de vous appeler pour animer et faire rayonner cette 

paroisse, ici, dans cette belle ville.

Regardez, l’appel des douze en est aussi la preuve.

Regardez le choix que fait Jésus pour ses premiers disciples. C’est un moment 

stratégique... C’est le moment pour Jésus de sélectionner les meilleurs candidats 

pour faire avancer le royaume de Dieu. Seulement,     voilà  . Jésus ne choisit pas ses 

apôtres parmi les scribes, ni parmi les « professionnels » de la religion. Il ne 

sélectionne  pas  selon  des  critères  habituels.  Il  appelle  des  gens  simples, 

di érents,ff  et même di ciles.ffi  Des pêcheurs, un péager, des hommes qui étaient 

simplement au bon endroit et au bon moment... Il y a de quoi s’étonner, non !

Le récit biblique souligne deux aspects du choix des douze qui 

peuvent nous interpeler.

- Tout d’abord, pour Jésus, il s’agit d’un appel personnel. Chaque disciple est 

nommé. A certains, Jésus donne même des surnoms – Simon, appelé Pierre le 

roc, Jacques et Jean, appelés les fils de tonnerre. Il y a de l’a ection,ff  de l’amour 

dans le regard que porte Jésus sur cet ensemble inhabituel d’individus.

-Mais,   il s’agit aussi d’un appel collectif. Simon, Jacques et Jean, 

André, Philippe... ils sont appelés ensemble, à faire partie du groupe 

qui va accompagner Jésus partout. Jésus les choisit pour les avoir avec       

lui !



Et voilà la surprise : qui aurait pensé que Jésus avait besoin de ces douze 

hommes ? Et surtout, qui aurait imaginé qu’il pourrait faire quelque chose 

d’utile avec cet ensemble aussi hétérogène ? Qu’y a-t-il en commun entre 

Matthieu le collaborateur et Simon le nationaliste ? Quoi de plus éloigné que 

Simon le roc, symbole de solidité et Jean le tonnerre, image de feu et de 

passion?

Pourtant, pourtant Jésus les a appelés à faire équipe ensemble ! A partir de 

maintenant, on les appellera partout « les douze ».

En fait, contrairement à l’avis que pourraient avoir des chasseur de tête ou des 

consultants en management, Jésus ne fait pas fausse route en choisissant ces 

douze-là ! Parce que c’est précisément en mettant ensemble des personnes sans 

distinction particulière, totalement di érentesff  les unes des autres, que l’action 

de Dieu est rendue manifeste.

Qui d’autre que Dieu pourrait réconcilier des étrangers et faire d’eux 

des membres d’un même peuple ? Qui d’autre que Dieu pourrait changer 

des ennemis en frères et sœurs, membres d’une seule et même famille 

?

Oui, Dieu appelle sagesse ce qui semble déraisonnable, voir impossible aux yeux 

des stratèges et des raisonnements humains.

En choisissant les douze, Jésus met en route la folie du royaume de Dieu, lieu de 

la richesse des di érences.ff

Nous voici au cœur de la vocation de l’Eglise dont les douze apôtres sont la 

représentation symbolique. Comme eux, chaque chrétien est personnellement 

appelé et envoyé par Jésus. Mais comme eux, aussi, chacun est appelé à le faire 

avec d’autres qui ne lui ressemblent pas ! C’est l’essence même de l’Eglise d’être 

le lieu de toutes les di érencesff  !

Mais     vivre     la     di érenceff  , ce n’est pas si simple, c’est même parfois très dur. 

Bien sûr, ce serait plus simple si on pensait tous de la même façon, si on aimait 

tous les mêmes couleurs, les mêmes plats et qu’on chantait tous les mêmes 

chants. Ce serait plus facile, mais moins riche, et, surtout, moins conforme à la



réalité du royaume de Dieu que Jésus a mis en mouvement le jour où il a 

appelé les douze.

Lorsqu’on regarde la suite de l’aventure, on voit rapidement que vivre la 

di érenceff  n’était pas du tout une évidence même pour les disciples.

Régulièrement, ils entrent en conflit – qui va être le plus grand ? Qui sera le 

plus proche de Jésus ?

Et  les  premières  Eglises,  elles  connaitront,  elles  aussi,  des  conflits  entre 

personnes, entre groupes. Comment juifs et païens pourraient-ils trouver leur 

place au sein de la même Eglise ? Ne faudrait-il pas demander aux païens de se 

conformer aux traditions juives avant d’être accueillis dans la communauté ?

Cette tentation d’uniformiser est toujours présente de nos jours, car c’est plus 

facile de suivre ce  rêve  là,  celui  d’une Eglise qui nous convient,  qui  nous 

réconforte, qui nous ressemble. Et là, forcement, la di érenceff  fait peur, éloigne, 

sépare.  Combien  de  communautés  ont  été  paralysées  par  ce  rejet  de  la 

di érence.ff  Mais ce n’est pas là, l’Eglise que Dieu choisit !

Ecoutez ce qu’en dit Dietrich Bonhoe erff  (c’est tiré de son traité intitulé : « 

De la vie communautaire ») :

« Dans sa grâce, Dieu ne nous permet pas de vivre, ne serait-ce que quelques 

semaines, dans l’Eglise de nos rêves... Car Dieu n’est pas un Dieu d’émotions 

sentimentales, mais un Dieu de vérité. C’est pourquoi, seule la communauté qui 

ne  craint  pas  la  déception  qu’inévitablement elle  éprouvera  en  prenant 

conscience de toutes ses tares, cette communauté pourra commencer  d’être telle 

que Dieu la veut et saisir, par la foi, la promesse qui lui est faite... La vraie 

communauté chrétienne est à ce prix : c’est quand nous cessons de rêver à son 

sujet, c’est à ce moment-là qu’elle nous est donnée. »

Mais comment Dieu a-t-il fait pour permettre aux premiers disciples, aux 

premières communautés de quitter le rêve et vivre la réalité des di érencesff  

comme une véritable richesse ?

La réponse est déjà là, dans notre passage. Jésus appelle ses disciples pour les 

avoir AVEC     LUI  . Voilà tout     simplement   ce qui les unit en un seul groupe, au-



delà des di érences.ff  Et voilà ce qui transforme leurs di érencesff  en richesse. Ils 

sont appelés par le même maitre, et ils sont appelés pour être ensemble avec       

Lui.

C’est en Lui qu’ils deviennent «Eglise ».

Et quand Jésus les enverra en mission, ce sera ensemble, en     Lui  , qu’ils partiront, 

sachant que par son Esprit, le maitre Jésus reste avec eux à chaque moment.

Grâce  au  Saint  Esprit,  les  disciples  comprennent  leur  mission  comme  le 

prolongement  du  ministère  de  Jésus.  Envoyés  par  Lui,  ils  annonceront  le 

royaume de Dieu et dénonceront le mal. Et ils le feront d’un même accord, parce 

qu’unis en Lui.

Regardez l’exemple de Paul qui prêche Jésus-Christ dans la ville de Philippe 

et fonde une Eglise à partir de la conversion d’une femme d’a aires, ff d’un

gardien de prison, et d’une servante libérée d’un esprit impur (lisez Actes 16). 

Qui aurait prévu cet ensemble-là pour démarrer la première Eglise en Europe ? 

Mais quel témoignage ! Quel élan donné à l’Eglise par son Esprit !

C’est pour cela que Paul encourage les chrétiens d’Éphèse, à «chercher toujours à 

rester unis par l’Esprit Saint » (nous avons lu cela tout à l’heure). Parce que ce qui 

unit l’Eglise, n’est pas un héritage commun, une structure commune, les 

mêmes cantiques ou un même langage. C’est son unité en Christ – « un seul 

corps, un seul Esprit, une seule espérance, un seul Seigneur, une seule foi, un seul 

baptême, un seul Dieu et père de tous ».

Et     ensuite  ... Et ensuite, beaucoup de di érencesff  ! Autant qu’il y a de membres 

dans l’Eglise! Et peut-être même plus ! Di érencesff  de personnalité, de tendance 

politique ou sociale, de famille, de tradition, de compétences, de ministères... à 

chacun sa part.

Lorsque nos di érencesff  sont mises au service du seul Seigneur, dans 

l’humilité, le pardon et l’amour, alors l’église, la paroisse commence à marcher ! 

Lorsque cet ensemble d’individus qui compose le corps, met son espoir dans le 

Seigneur, lorsque nous mettons nos di érencesff  à sa disposition... alors, là, cette 

église, cette paroisse retrouve des forces nouvelles. Et c’est ainsi que le corps 

dans son ensemble grandit et se construit lui-même dans l’amour.



Mais, comment être une Eglise de témoins ? Eh bien, me semble-t-il, c’est 

en partant de là où nous sommes, parce que le Seigneur ne nous demande pas de 

partir d’ailleurs ! Il aime toujours partir de l’existant ! Il aime prendre des 

gens ordinaires, dans des situations ordinaires, membres d’Eglises ordinaires.

Comment, avec tout cela, être une Eglise de témoins ?

C’est en se lançant avec les capacités, les situations et les personnes que le 

Seigneur nous a déjà données.

C’est en constatant avec joie que derrière nos di érencesff  se cachent des 

opportunités à saisir.

Et c’est en prenant le risque d’être des témoins dans nos lieux de vie.

Et c’est là que l’Eglise qu’elle soit protestante ou non, unie ou non, c’est là 

que  l’Eglise sera vivante pour témoigner, chacun à sa place, chacun à sa 

manière;  mais comme le dit un proverbe africain : « Si tu veux aller vite, 

marche seul.

Mais si tu veux aller loin, marchons ensemble. » Alors, marchons tous ensemble 

sur ce chemin de vie que nous propose, aujourd’hui comme demain, notre 

Seigneur Jésus-Christ.

Amen.

JEU D’ORGUE 

Cantique 616 :  Confie à Dieu ta route 
https://youtu.be/1cYyQiTKGtI?si=tgU8s0CAnfrGW44F

ANNONCES

OFFRANDE 
Avec joie apportons au Seigneur ce que nous avons mis à part pour le 
service de l'Eglise et pour sa mission.

PRIÈRE POUR L’OFFRANDE 
Père, inspire-nous, jour après jour, des gestes d'offrande. Que celle-ci 
soit  un  signe  de  notre  engagement  à  ton  service. Bénit-la  Seigneur, 
qu’elle contribue à l’avancement de ton œuvre et de ton règne . Amen.

https://youtu.be/1cYyQiTKGtI?si=tgU8s0CAnfrGW44F


Cantique 214 : Seigneur, nous arrivons (1,3) 
https://youtu.be/xKpYf_XT5xQ?si=yCmVRcCx_21ID5H4

SAINTE CÈNE

PRÉFACE
Louons Dieu : C’est notre joie de te célébrer, ô Dieu notre Père, pour ce 
monde que tu as créé si beau et que tu gardes à  travers ses douleurs 
jusqu’au jour où, selon ta promesse, viendra ton Royaume. C’est notre 
joie de te célébrer pour ton Fils, Jésus- Christ, notre Seigneur, né de 
notre  chair,  baptisé,  tenté,  transfiguré,  condamné,  crucifié,  ressuscité 
d’entre les morts, élevé dans la gloire. C’est notre joie de te célébrer 
pour ton souffle de vie, l’Esprit  d’adoption qui nous apprend  à  te dire 
Père, l’esprit qui chasse nos peurs et illumine notre foi. Aussi, avec les 
cieux et la terre, avec la multitude de ton peuple, par tous les temps et 
par tous les lieux, nous célébrons ton nom et nous te chantons.

*Arc  en  Ciel  861 https://youtu.be/hkITum8kPTo?si=FjyLVxS-
fiqgs8hy
Dieu saint, Dieu saint ! Dieu très saint !
Éternel, ô roi d e s cieux !
L'univers entier de ta gloire est rempli ! 
Hosanna au plus haut des cieux !
Béni soit celui qui vient au nom du Seigneur ! 
Hosanna au plus haut des cieux !

INSTITUTION 
Le soir venu, Jésus se mit  à table avec les douze. Pendant le repas, il 
prit du pain et, après avoir rendu grâces, il le rompit et le leur donna en 
disant : “Prenez, mangez, ceci est mon corps.”
 Ayant aussi pris la coupe et rendu grâces, il la leur donna en disant : 
“Buvez-en tous,  car  ceci  est  mon sang,  le  sang de l’alliance qui  est 
répandu pour la multitude, pour le pardon des péchés. 

PRIÉRE POUR LA COMMUNION
Père,  au  moment  de  nous  approcher  de  cette  table,  nous  faisons 
mémoire des paroles et des gestes de Jésus-Christ, de sa mort, de sa 
résurrection, et nous attendons son retour. 

https://youtu.be/hkITum8kPTo?si=FjyLVxS-fiqgs8hy
https://youtu.be/hkITum8kPTo?si=FjyLVxS-fiqgs8hy
https://youtu.be/xKpYf_XT5xQ?si=yCmVRcCx_21ID5H4


Nous recevons de toi ce pain de vie destiné à la nourriture du monde. 
Nous recevons de toi la coupe d’alliance que tu offres pour la joie du 
monde.

Tu nous rassembles et nous invites.

Par ton Esprit, renouvelle notre foi afin que ce pain et ce vin soient les 
signes  de  la  présence  de  ton  Fils  parmi  nous.  Fais  toutes  choses 
nouvelles dans nos cœurs et dans le monde. Amen 

Notre Père qui es aux cieux, que ton nom soit sanctifié, que ton 
règne vienne, que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel. 
Donne-nous aujourd’hui notre pain de ce jour ; pardonne-nous nos 
offenses  comme  nous  pardonnons  aussi  à  ceux  qui  nous  ont 
offensés. Et ne nous laisses pas entrer en tentation mais délivre-
nous du mal, car c’est à toi qu’appartiennent le règne, la puissance 
et la gloire, aux siècles des siècles. Amen.

*Arc  en  Ciel  592  (2) https://youtu.be/L9LZUJInFbo?
si=rfisfhgPdiWb5H5T
Refrain Seigneur, tu es notre joie,
notre vie, notre espérance. 
Seigneur, ut es notre joie; 
nous ne sommes rien sans toi.

Quand parfois, dans notre vie, 
Tout est froid et sans lumière, 
C'est vers toi que nous conduit
L'espoir d'être ton ami.

INVITATION À LA CÈNE 
Le Christ nous a rejoints sur notre route, il est là, il chemine à nos côtés. 
Il nous invite à le retrouver dans le pain rompu et dans le vin partagé.
Il préside le repas. Venez maintenant car tout est prêt.

FRACTION – ÉLÉVATION 
“Le pain que nous partageons est  communion au corps du Seigneur 
Jésus-Christ. 
La  coupe  de  bénédiction,  pour  laquelle  nous  rendons  grâces,  est 
communion au sang du Seigneur Jésus-Christ.

COMMUNION

ENVOI

https://youtu.be/L9LZUJInFbo?si=rfisfhgPdiWb5H5T
https://youtu.be/L9LZUJInFbo?si=rfisfhgPdiWb5H5T


Le Seigneur Jésus Christ  nous a donné son corps et  son sang pour 
notre  salut  pour  notre  pardon,  et  pour  notre  réconciliation.  Soyez 
encouragés et allez dans la joie et dans la paix du Christ  ressuscité. 
Amen 

L’Assemblée rejoint les places
 
INTERCESSION
Unissons-nous dans la prière :
Seigneur,
Tu offres à chacune et à chacun une place que nul ne peut lui ravir.
Tu  nous  rassembles,  hommes et  femmes,  de  toute  origine,  de  toute 
couleur, de tout horizon social, politique, économique, tous accueillis par 
Toi, indépendamment de nos qualités et avec nos qualités.
Nous te rendons grâce pour la beauté de cette diversité, pour la beauté 
des singularités rassemblées.
Apprends-nous à accueillir les dons et les talents de chaque membre de 
ton corps, à reconnaître à chacune et à chacun les mêmes libertés et les 
mêmes responsabilités.
Membres  d’un  même  corps,  abreuvés  d’un  seul  esprit,  nous  nous 
unissons à toi avec cette prière de Martin Luther que nous faisons nôtre: 
« Seigneur,  je  te  demande  une  chose  en  mettant  ma  main  dans  la 
tienne :  si  j’ai  envie  aujourd’hui  de  la  retirer,  et  tu  me  connais,  cela 
pourrait bien arriver, si j’ai envie de la retirer, serre-là  très fort, ne me 
lâche pas facilement.
Je remets mon corps et mon esprit, en toutes choses, entre tes mains.
Que ta présence me soutienne, afin que le mal n’ait aucun pouvoir sur 
moi. » 

   Amen.

*Arc  en  Ciel  488  (1  et  3) https://youtu.be/g_Fs883zjo4?
si=t0SvCttdiB5FJsZh
Sur tous les temps, sur tous les lieux,Alléluia !
Tu vas régner auprès de Dieu, Alléluia !
Notre avenir est d'être en toi, Alléluia !
Nous t'attendons, ô notre Roi, Alléluia

EXHORTATION
Avant de nous séparer,  Je vous invite à vous lever et  à écouter ces 
quelques paroles de l’apôtre Paul. Elles datent de près de 2000 ans et 
sont adressés aux premiers chrétiens. Elles sont d’une grande modernité 

https://youtu.be/g_Fs883zjo4?si=t0SvCttdiB5FJsZh
https://youtu.be/g_Fs883zjo4?si=t0SvCttdiB5FJsZh


et  il  n’est  pas  besoin  de  beaucoup  les  modifier  pour  qu’elles  nous 
rejoignent au cœur de notre actualité. Écoutez :
« C’est pour que nous soyons vraiment libres que Christ nous a libérés. 
Tenez donc ferme et ne vous laissez pas remettre sous le joug de la 
servitude : celle de vos traditions, de vos conformismes, de vos peurs. 
Ne  vous  retournez  pas  en  arrière  pour  vous  agripper  de  toutes  vos 
forces  au  passé  et  y  chercher  en  vain  de  fausses  sécurités  pour 
aujourd’hui.
Mais ne vous laissez pas non plus séduire à tout vent de doctrine, pour 
vous embarquer sur les derniers bateaux. 
Ne compromettez pas l’Évangile avec les idéologies de ce temps ou les 
mixtures séduisantes des religiosités à la mode.
Je vous le redis, tenez fermes. 
Ne vous conformez pas au monde présent, mais soyez transformés par 
le  renouvellement  de  votre  intelligence,  pour  discerner  quelle  est  la 
volonté de Dieu : ce qui est bien, agréable et parfait ».

BÉNÉDICTION
Que l’Eternel vous bénisse  et qu’il vous garde,
Que l’Eternel fasse luire sa face sur vous et qu’il vous donne sa grâce 
Que l’Eternel tourne son visage vers vous et il vous donne sa paix. 

Allons dans cette assurance que le Seigneur est avec nous. Amen

Moment musical 


